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財團法人公共電視文化事業基金會 

第六屆第三十二次董事會議訊息 

 

 財團法人公共電視文化事業基金會於 108 年 3 月 21 日下午 2 時

30 分，於公視 A 棟七樓第一會議室召開第六屆第三十二次董事會議，

由陳郁秀董事長擔任主席。 

 

一、董事對於台語頻道小編事件之發言摘要如下： 

馮小非董事： 

上個月董事會開會時，此事件剛發酵，縱然有正反不同意見，當時認

為公視過往的社群操作過於保守，以至於優質的內容無法傳遞，期待

能有更活潑的呈現方式，不要箝制創意。自那日起，即每天關注台語

頻道粉絲專頁，卻發覺事態日趨嚴重。 

台語頻道經費源自於公帑，屬綜合頻道性質，應包含文化、公民及政 

治等不同面向，小編不能因政治梗大幅提高了按讚數，即以此不斷操

作。雖然新聞部已召開會議，希望藉由內部檢討來加強自律，然該頻

道相關人員似乎不為所動。 

本月初召開之新媒體諮詢委員會，外部委員曾表達意見，台語頻道尚

未開播，粉絲頁不宜先定調為某種特定政治傾向，本人也疾呼，應儘

速採取行動滅火，但會議結束後，發現近幾日的 PO 文，不但未見改

善，反倒有越演越烈之情況。 

從過年觀察到現在，台語頻道顯然有內控的問題，如果公視主管不可

干預節目與新聞獨立自主的原則，亦套用於此次事件，則已是縱容與

荒謬，而非尊重專業。對於該頻道相關主管危機意識不足，請管理階

層加以檢討。 

台語頻道主管或小編原先的想法或許是想藉此作出成績，再延燒至其

他話題，但操作結果是政治梗的按讚數，並無法延伸到節目議題上，

顯然此種粉絲頁運作方式，無助於經營台語頻道。請董事會正視，這

已非單純小編事件，而是管理機制失靈，導致整體狀態發生問題。 

邱家宜董事： 
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上個月董事會對小編以此方式熱身，讓台語頻道受到關注有所討論，       

並提到華視馮董事賢賢的文章，「嘲諷」是很難駕馭的一種文類，政

治玩笑能做到戲而不謔，必須具備非常高深的編輯功力，年輕世代可

以嘗試，不必限制他們的可能性。但台語頻道歷經艱辛的催生過程，

而今年很快就要面臨紛擾更多、強度更高的大選政治環境，台語頻道

的前途未卜，現階段若意識形態過強、遠高於所賦予的文化使命，極

可能會被汙名化，或被批評為政治意識形態之基地，若模糊了當初以

復振台語文化，推動頻道成立的目標，會讓人十分惋惜。 

馮董事的憂慮可以理解，目前管理階層已介入處理，只是尚未得知該

頻道之回應。建議本會分兩個層面進行，第一，即使內容下架，可能

已被截圖，必須緊急應變，證明公視已在積極處理，不能被動等待外

界攻擊。第二，3 月底召開之新聞諮詢委員會，將公廣社群媒體小編

角色定位及相關規範等列入討論議題，希望未來可提供媒體界參考。 

台語頻道順利的誕生，是社會大眾共同的期盼，要盡力保護它平安成

長，才能持續宣揚理念，如果自我限縮格局，就浪費了得之不易的機

會。此刻，規範的制定既已緩不濟急，唯有請管理階層費心協調，也

希望該頻道相關主管了解，此事件之處理與干預無涉，而是站在更高

的角度看待問題。 

二、有關本會兒少節目建置數位網站一事，董事發言摘要如下： 

邱家宜董事： 

公廣新聞網全媒體實驗平台在各方的努力下，即將於四月底前正式上

線。有鑑於此成功的案例，經與多位董事交換意見後，將於下個月董

事會提案，依新聞網平台模式，提供資源予兒少節目建置數位網站，

並請管理團隊儘速規劃。 

 

     本日董事會議聽取以下報告：公視總經理報告、中華電視公司

經營現況報告、客家電視台工作報告。 

 

  本日議程「報告事項」提報 107 年第四季稽核報告，決議為： 

一、對於本會所簽立的合約及內部法規的規範，請各級主管督導同 
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    仁嚴謹遵守，確實依照合約落實管理與執行。 

二、會內各項管理規則，應視實務運作狀況，在合情、合理、合法等 

 原則下，適時予以滾動修正，或考量訂定更周延之作業程序，以 

 利同仁遵行，避免發生管理風險。 

三、未來請稽核室持續追蹤高風險之相關缺失，並於每月董事會議中， 

   提報複查結果。 

 

     本日議程「報告事項」亦安排第六屆第十六次監事會議紀錄之

提報；另第四屆客家電視台諮議委員會第九次會議紀錄及新聞諮詢委

員會第十次會議記錄，皆准予備查。 

 

     本日議程安排三項討論案： 

一、通過本會 107 年度「會計師查核之財務報表」及「年度業務報告 

    書」。 

 

二、請同意由公視工程部進行「公視、華視全國各發射站共管計畫規 

    劃與評估」，作為未來華視站台由公視代管之決策基礎。決議為： 

    請管理團隊參酌董事所提意見，對本案進行詳細評估，於兩個月 

    內提出規劃草案；必要時，董事會將先行召開專案討論會。 

 

三、通過本會 108 年稽核顧問會計師聘任案。 

 

四、同意追認「基隆輕鬆廣播電台股份有限公司籌備處」申請於本會 

    萬里轉播站，租用空間設置發射站及機房一案。 

 

     本日董事會有兩項「臨時動議」： 

一、建議公視本頻預算製作之節目，應加強具公信力之收件流程，以 

    彰顯公正公開精神。決議為：請管理團隊參酌董事所提意見，檢 

    視目前節目對外徵案流程，作適度修正。 
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二、紀錄片及相關節目，應著力改善著作權授權及分潤制度，以增加 

    創作者與公視合作之誘因，並維護全民共有之珍貴媒體資源。決 

    議為：請管理團隊參酌董事所提意見，廣納相關團體主張後，向 

    董事會提出建議方案。 

      

     本日董事會議於下午 4 時 40 分散會。 
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